



Publicado por el Centro Internacional de Referencia para los derechos del niño privado de familia (SSI/CIR)

BOLETÍN

EDITORIAL

A pesar de que una adopción puede concluirse con éxito, lamentablemente pueden producirse rupturas. Las crisis en la adopción pueden ser sumamente difíciles y angustiosas para todas las partes implicadas, especialmente para el niño adoptado y la familia adoptiva.

Aunque la investigación sobre el fracaso de la adopción ha progresado considerablemente en los últimos años, los casos en los que la relación paterno-filial se ha roto pero la adopción no se ha disuelto legalmente (disolución de la adopción) o incluso los casos en los que la adopción finaliza antes de que se cierre (interrupción de la adopción) no se registran de forma sistemática y, muchas veces, ni siquiera se abordan y debaten adecuadamente. Además, un número significativo de familias adoptivas se enfrentan a importantes retos relacionales, indicando la existencia de una zona gris (crisis de adopción) entre el éxito y el fracaso de la adopción.

De hecho, la ruptura de la adopción es una cuestión compleja. Pero no debe considerarse inevitable ni tabú. Este Boletín nos permitirá profundizar en este tema analizando los resultados de una reciente encuesta realizada en Italia y de un proyecto de investigación sobre la ruptura transnacional de la adopción, sus riesgos y efectos.

Es importante que se produzcan debates sobre la inestabilidad de la adopción y que se preste un apoyo adecuado a todos los afectados. Por un lado, promover una cultura de prácticas basadas en pruebas en un marco de parentalidad positiva y, por otro, dar voz y visibilidad a los adoptados puede contribuir a lograr mejores respuestas políticas sobre esta cuestión y, más ampliamente, sobre la protección de la infancia y el fortalecimiento y apoyo a la familia.

Asimismo, les animamos a complementar la lectura de este Boletín con otros recursos del SSI/CIR sobre este tema, como nuestra Ficha de formación N°51 ([disponible aquí](#)), nuestro Boletín N° 217 (diciembre de 2017) ([disponible aquí](#)), nuestro Manifiesto por una Ética de la Adopción Internacional ([disponible aquí](#)) y nuestra publicación: Aprender de los fracasos en la adopción internacional ([disponible aquí](#)).

El Equipo del SSI/CIR
Abril de 2023



Servicio Social Internacional – Secretariado General
32, Quai du Seujet
Ginebra 1201 - Suiza
www.iss-ssi.org

Para más información: irc-cir@iss-ssi.org

Todos los derechos reservados.
Toda reproducción, copia o difusión integral o parcial de este Boletín está sujeta a la aprobación previa del SSI/CIR y/o de su(s) autor(es).